

ESCLAVITUD NEGRA EN CHILE

Mella: Rolando: La introducción de la esclavitud negra en Chile, 2.ª ed., 1984, Edit. Universitaria, Santiago, 287 pp.

La primera edición de esta obra se terminó en 1954 y obtuvo el premio Cruchaga Teccoral otorgado por la Academia Chilena de la Historia. La presente edición reproduce la primera. La excelencia científica de la obra y la validez

Por todo lo dicho, es un libro muy revelador. Con la verdad de los documentos de la época y la frialdad de su enfoque económico, nos entrega a los profanos en la materia constataciones inesperadas, y suscita cuestionamientos serios.

Algunas constataciones:

1. La mercancía negra. Ya desde el siglo XVI los esclavos negros constituían "la mercancía más importante que se lleva a los Indias y montaba, poco más o menos, cada año un millón de ducados".

Desde 1595 se incrementó este comercio. La Corona entregó el monopolio del negocio a determinados portugueses, que debían portar anualmente 4.250 esclavos negros en las flotas de América. En 1640 terminó esta concesión, que significaba un ingreso anual de 100.000 ducados para las arcas del rey, siempre necesitadas de dinero.

En lo sucesivo, se amplió aún más el negocio de la "mercedería humana" (término empleado en la época).

2. La demanda de mano de obra esclava. La razón económica fundamental de este comercio fue la demanda constante (desde el primer momento) y creciente, de mano de obra negra. Esta se dio en toda América hispana, desde el Caribe hasta Chile y aquí más particularmente por la resistencia de los indios.

Este comercio, que se

Esclavitud negra en Chile [artículo] J. Aldunate.

Libros y documentos

AUTORÍA

Aldunate, J.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Esclavitud negra en Chile [artículo] J. Aldunate.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa